



RINGKASAN

HADI ARYADI. Manajemen Kesehatan Sapi Pedaging di PT Lintas Nusa Pratama Tasikmalaya Jawa Barat (*Health Management of Beef Cattle at PT Lintas Nusa Pratama Tasikmalaya West Java*). Dibimbing oleh DUDI FIRMANSYAH.

Sapi pedaging mempunyai peran yang sangat besar dalam penyediaan daging. Beberapa aspek penting dalam usaha penggemukan adalah manajemen kesehatan, karena manajemen kesehatan hewan dilakukan untuk mencapai tujuan produktifitas (*performance*) hewan yang ditargetkan sesuai dengan standar yang diinginkan. Ternak yang terjangkit penyakit harus segera diobati agar tidak mempengaruhi produktifitas dan tidak menular. Tujuan dari Praktik Kerja Lapangan (PKL) adalah untuk tempat menambah ilmu pengetahuan, wawasan, keterampilan dan pengalaman dalam bidang peternakan sapi pedaging serta mempelajari persoalan-persoalan yang terjadi di lapangan dan memperoleh informasi terkait penanganan kesehatan pada sapi pedaging secara tepat dan benar. Pelaksanaan PKL berlangsung selama 3 bulan terhitung dari 1 Februari 2022 sampai 30 April 2022. Metode yang digunakan adalah praktik langsung di lapangan dengan mengikuti kegiatan operasional di perusahaan, dari kegiatan tersebut didapatkan data sekunder dan data primer.

PT Lintas Nusa Pratama merupakan perusahaan yang bergerak dibidang penggemukan sapi pedaging. PT Lintas Nusa Pratama didirikan pada tahun 1993 dengan luas lahan ± 2 ha. Perusahaan ini berlokasi di Jl. RE. Martadinata Km.6 Panoongan, Kecamatan Indihiang, Kota Tasikmalaya, Jawa Barat.

Populasi sapi pedaging yang digemukan di PT Lintas Nusa Pratama pada akhir bulan rata-rata berjumlah 1.202 ekor. Sapi yang digemukan adalah sapi *Brahman Cross (BX)* dengan jenis sapi jantan (*bull*), sapi betina (*heifer*), dan sapi jantan yang sudah dikediri (*steer*). Pemeliharaan yang dilakukan di PT Lintas Nusa Pratama secara intensif.

Manajemen Kesehatan yang dilakukan di PT Lintas Nusa Pratama meliputi pencegahan dan pengobatan. Pencegahan penyakit meliputi program biosecurity seperti sanitasi, kontrol lalu lintas, dan isolasi. Sedangkan untuk pengobatan yang dilakukan disesuaikan dengan penyakit yang diderita oleh ternak. Jenis penyakit yang ditemukan di PT Lintas Nusa Pratama yaitu kepincangan, *Bloat*, *Abses*, Diare, dan Prolapsus. Penyakit yang sering terjadi adalah kepincangan dan abses. Performa dalam pengendalian penyakit pada bulan Februari-April 2022 di PT Lintas Nusa Pratama dengan persentase morbiditas sebesar 2,9 %, ternak yang sembuh sebesar 94 % , *reject* 6 % dan mortalitas 0%.

Kata kunci: kesehatan, manajemen, pedaging, sapi

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.